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   La fiscal Ernestina Godoy dijo que, con estas dos nuevas solicitudes, suman cinco las peticio-
nes formales de extradición contra el exdiplomático y escritor, quien hace una semana dijo que 
las acusaciones contra él son "infundadas". PAG. 14
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Erick Landeros, 
investigador de la 
BUAP,  de los mejores 
profesionales en 
Enfermería del país
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Empresas de Canacintra 
mantendrán el uso 
de cubrebocas; la 
alcaldesa de San Pedro 
Cholula pide a los 
habitantes que usen la 
mascarilla

PARA EXTRADITAR 
A ROEMER, DOS 
PETICIONES MÁS

      PAG.10 EN ESPAÑOLEN ESE PAÑOLL

Esto se sabe sobre el 
túnel descubierto en 
la frontera México-EUA

INICIA CRÉDITOS CONTIGOINICIA CRÉDITOS CONTIGO
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La industria de la 
construcción no 
se recupera, los 
industriales esperan 
que se reactiven las 
obras de los gobiernos

REGIONAL / PAG.12

La municipalización del 
agua será un punto a 
tratar en en la agenda 
del Congreso Local

   El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera encabezó la puesta en marcha del programa Créditos Contigo, entre el 
Ayuntamiento y banca AFIRME.

Amanece Amanece 
narcomanta narcomanta 
en Tehuacán, en Tehuacán, 
advertencia advertencia 
para personas para personas 
que se dedican que se dedican 
a delinquira delinquir
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ANGELOPOLITANAS

Erick Landeros, investigador de la BUAP,  de los 
mejores profesionales en Enfermería del país

Las aguas no están tranquilas en Amozoc, a más de 
15 días de la desaparición de Sandy y la detención 
de sus presuntos secuestradores, aún no se sabe 
nada de ella, el temor es que aparezca muerta.
Familiares y amigos de Sandra Elizabeth Pérez 
Portillo, desaparecida en la junta auxiliar de Cha-
chapa, se manifestaron afuera de Casa Aguayo 

para exigir resultados en su búsqueda.
El 27 de abril se documentó el caso de Sandy, una joven que 
iba caminaba rumbo a su casa, cuando la levantaron. Desde 
entonces no se le ha vuelto a ver.
El miércoles 4 de mayo, la Fiscalía de Puebla informó la detención 
de María de los Ángeles N., Gustavo Ángel N., Alexis Jonathan 
N., Raúl N., Verónica N., Adrián N. y Alejandro N.
La Fiscalía reveló que la familia de Sandra recibió una llamada 
para exigirles 50 mil pesos y amenazaron con causarle daño, sin 
embargo, aceptaron un primer pago por 10 mil pesos. El 29 de 
abril Adrián N., Alejandro N. y Verónica N. acudieron a la colonia 
18 de marzo de la ciudad de Puebla para recibir dicho pago, pero 
mediante un operativo fueron detenidos.
En un segundo pago el 30 de abril fueron detenidos Alexis Jona-
than N., Gustavo Ángel N., María de los Ángeles N. y Raúl N.
Sin embargo, pese a estas capturas, Sandy continúa sin ser 
localizada.

La alcaldesa de San Pedro Cholula, Paola 
Angón se pronunció porque en el munici-
pio sigan usando cubrebocas como medida 
de prevención contra contagios de Covid-19. 

Reconoció que solo manteniendo su uso se podrá 
evitar que surja una nueva ola de contagios que pueda volver 
a poner en riesgo la recuperación económica.
Dijo que lejos de que se tenga un decreto que permita a las 
personas usar o no cubrebocas en lugares públicos y cerrados, 
lo importante es que después de dos años la mayoría de las 
personas ya está acostumbrada a portar esta mascarilla, por 
lo que no hay razón para dejar de usarla.
“Seguir portando el cubrebocas, es una manera de cuidarnos 
y cuidar a los demás. Todos estamos acostumbrados a usarlo. 
Con esto tratar de que no se tenga otra ola de contagios ya que 
apenas estamos recuperando la actividad económica”, concluyó 
Angón.

Después de que, el presidente municipal de 
Acatlán de Osorio, Arturo Cajica., fue vinculado 
a proceso, el gobernador Luis Miguel Barbosa 

aseguró que no se le acusa de encubrimiento por el asesinato 
de su director de Policía Municipal, junto a su esposa.
“No es encubrimiento por el asesinato del secretario de segu-
ridad pública, es por otros hechos, que yo no voy hablar de 
ellos, porque no soy quien debe hablarlo, (...) lo que sí estoy 
cierto que no es encubrimiento por el tema del asesinato, para 
que quede clarito”, precisó.
El alcalde fue detenido el pasado 9 de mayo, sin embargo, fue 
este lunes cuando se le vinculó a proceso, por ello se le impuso 
la medida cautelar de prisión preventiva necesaria por lo que 
seguirá en el penal de San Miguel en la ciudad de Puebla.

México ya tiene 21 casos de hepatitis aguda 
infantil, según cifras oficiales. La enfermedad 
ha puesto en alerta a la Organización Mundial de 
la Salud porque aún no se conoce su origen y ha 

señalado a principios de mes que es “muy urgente” 
que los países se aboquen a reunir información que 
permita identificar las causas y tomar acciones para 

frenar los contagios “como una prioridad absoluta”.
El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, confirmo ayer 
que en los últimos días se han detectado 17 casos nuevos, 
que se suman a los cuatro que se registraron en Nuevo León 
la semana pasada, pero ha llamado a la calma al señalar que 
no se trata de un aumento “inusual” y que no hay indicios de 
que se esté propagando con velocidad.
La hepatitis aguda infantil provoca una inflamación en el hígado 
y la OMS ha señalado que tiene síntomas como diarrea, vómito, 
fiebre, dolor muscular y, sobre todo, ictericia, una coloración 
amarilla en los ojos y en la piel.
El padecimiento ha llamado la atención del organismo interna-
cional porque no está relacionado con los tipos de hepatitis 
virales que ya se conocían previamente y porque los niños 
que la han contraído se encontraban sanos. Fue detectada 
por primera vez en el Reino Unido a principios de abril y se 
ha extendido a por lo menos a una veintena de países, prin-
cipalmente en Europa.
Los cuatro casos detectados en Nuevo León a principios de 
mes se reportaron estables. López-Gatell ha señalado que la 
enfermedad también está presente en los Estados de Durango, 
San Luis Potosí y Sinaloa. 
En Estados Unidos se han registrado más de un centenar de 
casos y cinco muertes, de acuerdo con cifras oficiales, un 
número similar a los identificados en el Reino Unido. En Amé-
rica Latina ha habido registros en Argentina, Panamá y Brasil.
En Puebla no se ha detectado ningún caso de hepatitis aguda 
infantil.
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La BUAP tiene a uno de los mejores pro-
fesionales en Enfermería del país: el doc-
tor Erick Alberto Landeros Olvera, quien 
obtuvo el Reconocimiento al Mérito en 
Enfermería “María Guadalupe Cerisola 
Salcido” 2022, por parte del Consejo de 
Salubridad General, el cual recibió de ma-
nos del titular de la Secretaría de Salud, 
Jorge Carlos Alcocer Varela, en el marco 
del Día Internacional de Enfermería.

Este mérito le fue otorgado por su con-
tribución a la investigación e innovación 
tecnológica, que favorece el progreso de 

pública. “Este premio no es sólo mío: es 
también de mis colegas, de mis maestros 
y alumnos, quienes me impulsaron; es de 
todos, porque la investigación es colabo-
rativa”, expresó.

Originario de la Ciudad de México, es 
doctor en Ciencias de la Enfermería e in-
vestigador de la Facultad de Enfermería 
de la BUAP; con más de 100 artículos pu-
blicados, su prioridad es la formación de 

país. “Para mí los estudiantes son profe-

sionales en formación y así los trato; eso 
los ayuda a crecer. De ahí mi interés en la 
investigación para transmitir conocimien-
to y que este se pueda aplicar”.

Su línea de investigación es 
“Continuidad de cuidados”, mediante la 
cual se enfoca en intervenciones educa-
tivas para empoderar a pacientes y cui-
dadores principales de estos, debido a 
que más del 50 por ciento de los hospi-
talizados por complicaciones a causa de 
diabetes, se debe a una mala aplicación 
del tratamiento farmacológico, exceso de 

un estilo de vida saludable, por ejemplo.
Su alma mater es la Universidad 

Autónoma Metropolitana; realizó una es-
pecialidad en Enfermería Cardiovascular 
en la UNAM y posteriormente la maes-
tría y el doctorado en la Universidad 
Autónoma de Nuevo León. 

 Se interesó en esta disciplina, mucho 
más antigua que la Medicina, por su voca-
ción en el cuidado del paciente, atención 
que se da antes del nacimiento y hasta 
después de la muerte.

Obtuvo el Reconocimiento al Mérito en 
Enfermería “María Guadalupe Cerisola 
Salcido”, el cual recibió de manos del 
titular de la Secretaría de Salud
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PREVÉN HASTA 40 TORMENTAS 
TROPICALES Y HURACANES EN 

MÉXICO ESTA TEMPORADA
Para la temporada 2022 de tormentas tropicales y hura-
canes en México se prevén hasta 40 ciclones, informó 
el Servicio Meteorológico Nacional

ESTADOS UNIDOS SUPERA 
YA EL MILLÓN DE 

MUERTOS POR COVID-19
El recuento independiente de la Universidad Johns Hop-
kins apuntó que Estados Unidos superó el millón de 
muertos por COVID-19

REVELAN LISTA DE MÉXICO 
PARA TRES JUEGOS AMISTOSOS 

Y NATIONS LEAGUE
Quedó integrada la convocatoria de México para los 
tres juegos amistosos y los duelos correspondientes a 
la Nations League

ZELENSKI INTERVIENE EN 
GALA INAUGURAL DE CANNES Y 

PIDE QUE EL CINE NO CALLE
Volodímir Zelenski, presidente de Ucrania, realizó una 
intervención durante la ceremonia inaugural del 75 Fes-
tival de Cannes
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PUEBLA Y SUS DESAPARECIDOSFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Consultando las bases de datos que ofrece la Fiscalía General del Estado de 
Puebla respecto al delito de desaparición de personas, se observa que, en enero 
de 2022, se apuntaron 118 incidentes; en febrero, 115; en marzo, 114 y en abril, 
136, lo que da un total de 483 en el cuatrimestre mencionado.
Revisando el mismo periodo, pero de 2020, se establecen 142 personas desa-
parecidas en enero; 138 en febrero, 132 en marzo y 113 en abril, dando un total 
de 525. Esto quiere decir que, en 2022, hubo un 8 por ciento de disminución 
respecto a 2020.
Es importante el dato de 2020 porque Puebla, al igual que el resto del país, estaba 
sumido en la espiral de la pandemia. El 10 de marzo de 2020 se dio el primer caso 
en el estado y 20 días después, había 77 casos confirmados y el 31 de ese mes, 
la primera defunción.
Exactamente doce meses después del primer caso, había 74 mil 301 contagia-
dos y 9 mil 922 defunciones. Y el primer periodo de confinamiento se dio entre 
el 23 de marzo y el 7 de agosto, lo que evidentemente cubre parte del primer 
cuatrimestre analizado.
Así, si se considera que en esos meses de plena pandemia se dieron 525 desa-
pariciones y ahora, en el mismo periodo se registró una cifra menor en un ocho 
por ciento, significa que la disminución de las desapariciones es marginal.
Es decir, que, si en un periodo en donde había innumerables personas guardadas 
en sus casas, con un deslizamiento casi vertical en las actividades productivas 
y con la obvia disminución del uso de transporte público, hubo desapariciones, 
no es extraño que se den en un lapso en el que la gente ha hecho suya a la calle, 
de nueva cuenta.
La lógica se da en el caso de la ciudad de Puebla. Entre enero 1 y abril 30 de 
2020, la ciudad de Puebla registró 291 casos en la Fiscalía, por desapariciones; 
es decir, el 55.43 por ciento del total de la entidad en ese periodo.
En el mismo lapso, pero de 2022, Puebla se apuntó en los registros de la Fiscalía, 
un total de 235 desapariciones, el 48.65 por ciento de toda la entidad.
La variación entre ambos años es del 6.78, una cifra claramente marginal que 
concuerda con la disminución del 8 por ciento en desapariciones totales.
Todo lo anterior cabe para señalar que las desapariciones se mantienen, no han 
bajado. Probablemente, los medios han incrementado su cobertura sobre el tema, 
pero, numéricamente se demuestra que este delito se mantiene igual de alto, a 
razón de unas cuatro desapariciones al día, al menos.
El criminólogo Mauricio Saldaña explica sobre lo que puede estar ocurriendo en 
la entidad sobre este tema, señala que no hay una sola razón por la que todas 
las personas desaparecen, sino por la combinación de al menos, cinco factores:
1.-Algunas personas desaparecen por tener problemas en casa que se salen de 
control, por lo que optan por poner tierra de por medio y alejarse de aquello que 
les agrede. Entre las mujeres, este motivo incluye violencia intrafamiliar, que se 
exacerbó justamente en los periodos de confinamiento.
2.-Hay organizaciones criminales de alto impacto que levantan mujeres para 
incluirlas en distintos circuitos de trata en otras partes del país. En un parpadeo, 
una persona levantada en Puebla puede llegar a Chiapas o algún lugar en el norte, 
forzándola a la prostitución, sin recibir un centavo por ello.
3.-Algunas desapariciones son en realidad, ejecuciones. Y no se sabe de estas 
personas hasta que finalmente es localizado su cadáver, sin omitir que algunas 
terminarán en fosas clandestinas.

4.-En pocas ocasiones, pero también se da el caso del novio que convence a la 
mujer para que huyan e intenten iniciar una nueva vida en otro lugar. Poco, pero 
sucede.
5.-Y hay una quinta variable a considerar: algunos personajes del mundo delic-
tivo y con claros intereses en la política, desde prisión, establecieron el que sus 
asociados en libertad, levanten personas y después las dejen en libertad. 
Más aún, se da el caso en que la persona elegida no va a ser realmente levantada, 
sino que quedará en intento, con el propósito de instaurar terror en ciertas zonas 
de la entidad, a efecto de producir inestabilidad en municipios específicos.
En ese sentido, habrá que considerar que todas las regiones del estado de Puebla 
están padeciendo estos problemas, pero como es de costumbre, la capital es la 
que está experimentando con mayor virulencia este flagelo.
Ahí están los datos. Tomar cartas en el asunto es el siguiente paso, porque el 
problema no solo es de percepción, sino de una realidad que nos ha alcanzado 
como sociedad y que evidentemente, no responde a una sola explicación, sino 
al menos, a cinco.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) está experimentando un terre-
moto de tal magnitud que, algunos analistas ya se aventuran a pronosticar su 
desaparición en el mediano plazo, dependiendo de los vaivenes políticos de 2024.
Ahí está el resultado de las elecciones del pasado 6 de junio, en donde el partido 
del Sol Azteca perdió su registro local en 15 entidades federativas: Baja California, 
Campeche, Chiapas, Chihuahua, Coahuila, Colima, Durango, Guanajuato, Jalisco, 
Morelos, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Sinaloa y Tamaulipas.
Lo anterior se inscribe en que el partido que por el momento es parte de una 
extraña coalición con el PRI y el PAN, no pudo hacerse de al menos, el 3 por 
ciento de los votos totales de una elección, mínimo para preservar su registro.
Las cifras de los sufragios obtenidos hablan por sí solas (expresadas en porcentaje 
de la votación respectiva): Baja California: 1.71, Campeche: 1.51, Chiapas: 2.22, 
Chihuahua: 1.42, Coahuila: 1.25, Colima: 1.34, Durango: 2.25, Guanajuato: 2.5, 
Jalisco: 1.01, Morelos: 2.76, Nuevo León: 0.91, Querétaro: 1.6, San Luis Potosí: 
2.91, Sinaloa: 2.15 y, Tamaulipas: 1.12.
El partido se enfrenta a una pesadilla política: de forma inédita, el Senado de la 
República determinó formar la Comisión Permanente sin los senadores del partido, 
quienes han cedido sin poder hacer gran cosa, margen de movimiento al Grupo 
Parlamentario Plural (GPP).
El motivo es sencillo, la representación del PRD en el Senado es anecdótica: 
cuenta con tres legisladores (Miguel Ángel Mancera, Juan Manuel Fócil y Antonio 
García), cifra que contrasta con el GPP, que tiene cinco.
Y falta más, en las elecciones de 2021, el perredismo apenas obtuvo 14 diputa-
ciones federales.
Lo que viene es el futuro incierto de un partido sin el que no podría explicarse la 
izquierda contemporánea de México. Se trata de un tema esencial en la demo-
cracia de México.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

El sector de la construcción en 
Puebla, no resiste más sin obras

Puebla, Pue. Al cierre del primer cuatri-
mestre de este 2022, el balance para el 
sector de la construcción sigue siendo 

-
za que la administración estatal libera-
rá recursos para invertir en obra públi-
ca en los siguientes meses, informó la 
Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC).

El presidente Héctor Sánchez 
Morales, mencionó que la administra-
ción estatal en una tercera parte de 
los municipios de Puebla sigue la mis-
ma tendencia que el gobierno federal, 
durante los primeros cuatro meses del 
año, que sólo ha invertido el uno por 
ciento del presupuesto en obra pública.

Esto debido a que alrededor de 70 
municipios de Puebla no registran un 
solo peso de inversión para obra pú-
blica.

Y destacó que a principio de año la 
cifra era más alta, sin embargo, poco a 
poco se ha ido reduciendo aunque esto 

-
cuperación económica de Puebla tras la 
pandemia de Covid-19.

“El número ha ido cambiando porque 
realmente habido algunas inversiones 
por parte del Estado en esos munici-
pios, el número debe ser arriba de unos 
70 (…) Hay una buena intención del es-
tado con la regionalización para reacti-

 ALMA MÉNDEZALREDEDOR DE 70 MUNICIPIOS DE PUEBLA NO REGISTRAN UN SOLO PESO DE INVERSIÓN PARA OBRA PÚBLICA. FOTO: 
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2 mil empresas cerradas en dos 
años de pandemia Covid en Puebla
Pue. El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) capítu-
lo Puebla, Ignacio Alarcón Rodríguez 
Pacheco, reveló que por la crisis gene-
rada por la pandemia del Covid-19 dejó 
un saldo de dos mil empresas cerradas. 
Además, dijo que faltan por recuperar dos 

de cada cinco empleos que se perdieron 
por la emergencia sanitaria.

En entrevista, explicó que el cese de 
actividades productivas por más de un 
año para sectores como los de servicios 
y entretenimiento, no les permitió recu-

establecimientos.
-

zos para apoyar a las empresas frente la 
pandemia, pero hubo algunas que opta-
ron por cambiar de giro para poder man-
tenerse abiertas. 

         ALMA MÉNDEZ

REGRESA LA 
MARCHA ORGULLO 
LGBTTTI EN PUEBLA; 
SERÁ EL 17 DE JUNIO
Puebla, Pue. La Asociación Protectora 
de la Pluralidad Sexual y Derechos 
Humanos (APPS), dio a conocer que su 
organización atiende 20 casos al mes 

que existen 20 carpetas de investiga-
ción ante la Fiscalía General del Estado 
(FGE), cinco por homicidio en 2018. en 
el 2020 cuatro homicidios, 2021 siete y 
en lo que va del 2022 tres.

En el marco del día de la homofobia, 
la fundadora de APPS María José Flores 
Serrano “Majo”, recordó que hasta la se-
mana pasada canalizó un caso de una in-
tegrante, que por ser lesbiana era ame-
nazada vía redes sociales con matarla y 
tuvo que cambiar de ciudad por seguri-
dad y darle un seguimiento a su caso.

Es por ello que anunció la Marcha 
Estatal del Orgullo LGBTTTI Puebla 
2022, para el próximo 18 de junio, que 
iniciará desde el Parque Juárez con di-
rección al zócalo de Puebla, donde se 
aplicarán mil 500 pruebas Covid.

Asimismo, hizo un llamado a los 
grupos que irrumpieron en el 2019, la 
marcha con encapuchados, dijo que los 

-
necen a la comunidad, por lo que dijo 
que espera que para esta emisión no se 
repita la situación y pidió que se ape-
guen al decálogo del APPS.

Majo declaró que ya se aclaró el mal-
entendido con el Ayuntamiento de Puebla, 
pues destacaron que a pesar de ser un go-
bierno de derecha les otorgó el permiso.

Finalmente dijo que la autoridad mu-
nicipal y estatal, dará seguridad durante 
la marcha que abarcará diversas calles de 
la capital poblana, así como en el primer 
cuadro de la ciudad.  ALMA MÉNDEZ

Empresas Canacintra 
prefieren prevenir, 
mantendrán uso del 
cubrebocas
La Cámara Nacional de la Industria de 
la Transformación (Canacintra) capítulo 

-
mente responsables promueven el che-
queo médico entre los colaboradores, al 
menos una vez al año, de tal forma que 
las medidas sanitarias continuarán apli-
cándose en la industria.

Esto un vez que la semana pasada el 
gobierno estatal emitió un Decreto que 
establece el uso voluntario de cubrebocas 
en lugares públicos.

El presidente, Luis Espinosa Rueda, 
aseguró que este sector en el territo-
rio poblano mantendrá obligatorio el 
uso de cubrebocas en centros de traba-
jo, en tanto, se realiza un monitoreo a 
personal para prevenir riesgos de otras 
enfermedades.

Reveló que a nivel de la gran industria 
y el clúster automotriz, acordaron mante-
ner las medidas sanitarias contra el SARS-
CoV-2, incluido el uso de cubrebocas, gel 
antibacterial, toma de temperatura corpo-
ral, así como aplicación de pruebas alea-
torias a los trabajadores, toda vez que el 
virus sigue presente.

totalmente voluntario, no podemos dejar 
de ver lo que está pasando en el mundo, 
donde en China hay otros brotes, si se 
relajan mucho las medidas, entonces este 
tema lo vamos a seguir teniendo en la in-
dustria”, puntualizó.

Sin embargo, dijo que a pesar de 
que es baja la incidencia de casos por  
Covid-19 en centros de trabajo, sin em-
bargo, “hay nuevas variantes que preocu-
pan”.   ALMA MÉNDEZ

En Puebla se han aplicado 10 millones 
732 mil 464 vacunas contra el Covid

Puebla, Pue. Desde que inició la primera 
jornada de vacunación contra el Covid-19 
a la fecha, se han aplicado 10 millones 
732 mil 464 dosis, según lo informó el se-
cretario de Salud, José Antonio Martínez 
García.

El funcionario estatal explicó que, con 
primeras dosis, en menores de 12 a 18 
años suman son 463 mil 953 vacunas y 
con segundas dosis son 311 mil 920.

En relación a la vacunación para me-
nores de 12 a 14 años al interior del es-
tado, el secretario indicó que tuvo una 
reunión con el personal de la Brigada 
Correcaminos, sin embargo, no se conclu-

yó, pero la inoculación podría comenzar 
el 19 ó 20 de mayo.

REPORTE COVID
Respecto a los contagios Covid-19, el 
secretario dijo que sólo se registraron 3 
nuevos casos y sin ningún deceso, actual-
mente hay 156 mil 978 acumulados y 17 
mil 140 defunciones.

Señaló que en todo el estado hay 99 
casos activos distribuidos en 15 munici-
pios, además se tienen 27 pacientes hos-
pitalizados, de éstos 2 están graves por lo 
que requieren ventilación mecánica asis-
tida.  SILVINO CUATE
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Con protesta 
FNERRR exige 
subsidio a las casas 
del estudiante
Integrantes de la Federación Nacional 
de Estudiantes Revolucionarios Rafael 
Ramírez (FNERRR) en Puebla, reali-
zaron una marcha donde estuvieron 
en diferentes puntos como Congreso 
de Puebla, Ayuntamiento de Puebla y 
los alrededores de Casa Aguayo, para 
pedir la intervención en las diferentes 
dependencias y ayuntamientos no hay 
soluciones concretas.

Desde las 10 de la mañana de este 
martes, más de un centenar de estu-
diantes encabezados por su líder Isolda 
Morán Reyes, marcharon por la calle 
Reforma, para posteriormente llegar al 
legislativo poblano.

Los quejosos señalaron que unas de 
sus principales demandas, era pedirle 
una cita al presidente de la Comisión 
de Hacienda, Jorge Estefan Chidiac, 
para que informe sobre el subsidio a 
las casas del estudiante del estado que 
se encuentran en la entidad poblana, 
que de acuerdo con el presupuesto de 
egresos 2022 se contempló este apoyo, 
pero hasta la fecha no existe ni presu-
puesto, ni explicación.

Una vez que estuvieron en el legis-
lativo partieron para el Ayuntamiento 
de Puebla, y posteriormente a Casa 
Aguayo, donde se reiteró la peti-
ción de donación del terreno para 
el Bachillerato 283 del municipio de 
Amozoc, pues les ha sido negado por el 
presidente municipal Mario de la Rosa.  
        ALMA MÉNDEZ

Eduardo Rivera inició entrega 
de créditos a comerciantes; se 
tienen más de 800 peticiones
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la entrega del primer che-
que del programa “Créditos Contigo” a la 
Miscelánea “Las Gemelas”, que se ubica 
en la Colonia Belisario Domínguez, ade-
más dijo que se tienen 200 pre-aproba-
ciones de este tipo de solicitudes.

El alcalde aseguró que el Ayuntamiento, 
tiene más de 800 peticiones de crédito 

las personas son acreedores a tener el 
préstanos.

“Es muy importante realizar lograr la 
reactivación económica, después de una 
pandemia y una situación económica difícil 
para muchos negocios y muchas familias 
en Puebla, el gobierno de la Ciudad ha 
buscado instrumentar un mecanismo de 
apoyo a estos pequeños negocios, y quie-

ro decirles que ha sido un éxito”, declaró.
Reiteró que, el monto que se le entre-

25 mil pesos, y que a través de un fondo 
que tiene el gobierno de la Ciudad de 3 
millones de pesos, se va a encargar de 
pagar los intereses, para quienes soliciten 

“No es un crédito a fondo perdido, sino 
es un crédito en donde se organizan los 
ciudadanos, se organizan los negocios, 
acuden a banca Firme, hacen algunos trá-
mites y estos trámites que realizan, si son 
objetivos que puedan ser viables bajo las 
reglas de operación que tenemos, se les 
otorga el crédito tendrá después ellos que 
pagar, pero el gobierno de la ciudad es el 
que paga los intereses”, declaró.

Rivera Pérez dijo que, a través de esta 

iniciativa se confía en las personas, pues 
-

cieros es cómo se determina si son acree-
dores al crédito. 

“Es necesaria la reactivación económi-
ca, porque para negocios como miscelá-
neas, como estéticas, carpinterías, cen-
tros de cómputo, panaderías, tortillerías, 
cualquier negocio pequeño que requiera 
ese empujón para lograr su reactivación 
económica es viable solicitar este tipo de 

El alcalde indicó que los interesados 
en solicitar información sobre los crédi-
tos, lo pueden hacer al 22-23-09-46-00, 
también en la página del Ayuntamiento 
de Puebla, o en las sucursales de aveni-
da Juárez de banca Firme, con el teléfono 
22-23-01-90.  SILVINO CUATE

PREPARAN EN PUEBLA CAPITAL 
“NOCHE DE PATRIMONIO” En el primer Martes Ciudadano, 

poca afluencia de poblanos
2023 cuando se ponga en marcha el proyecto de “Noche de 

históricos más importantes de Puebla según lo informó el 
secretario de Turismo y economía del municipio, Alejandro 
Cañedo Priesca.

El funcionario municipal explicó que, esta iniciativa va a fun-
cionar con un modelo similar al de “Noche de Museos”, ya que, 

-

al igual que la tipología y el funcionamiento que tendrá.
“Lo estamos haciendo con el mismo cuidado, esperando 

que sea este año o a principios del siguiente podamos lanzarlo. 
Estos haciendo primero haciendo todo el modelo, la tipología, 
cuales son las necesidades, cómo se tiene que abrir y toda la 
gestión, para hacer de la misma manera que noche de mu-
seos, un programa que trastienda y que le permita al poblano 
primero y después al visitante, conocer parte de la historia de 
Puebla, a través de los patios y las casonas”, declaró.

Asimismo, dijo que en próximos días se presentará una 
propuesta gastronómica, para ello, se van a seleccionar 
lugares distintivos de Puebla que sean característicos por 
los platillos que preparan, la frase que se le va atribuir es 
“Puebla la Cocina de México”.  SILVINO CUATE

Después de dos años de pandemia de Coronavirus, 
se reanudaron los martes ciudadanos, iniciativa por 
parte del gobernador Miguel Barbosa Huerta que tie-

-
sonal las peticiones de los poblanos, sin embargo, en 

Este 17 de mayo se hizo un recorrido en las insta-
laciones de Casa Aguayo, inmueble donde atiende el 
mandatario estatal, en la entrada de dicho inmueble 
se habilitó un lugar de espera, se colocaron sillas y 
una lona para mitigar el sol, no obstante, pocos lu-
gares eran los ocupados; sólo dos, pero al interior se 
pudo apreciar mayor asistencia.

Durante este martes, una decena de jóvenes de la 
Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios 
Rafael Ramírez (Fnerrr) en Puebla llegaron a Casa 
Aguayo para pedir al gobierno del estado que inter-
venga en la donación de un terreno para un bachille-
rato en Amozoc.

Según, Isolda Morán Reyes, líder de la organiza-
ción, unas de sus principales demandas es la dona-

ción del terreno para el Bachillerato 283 del munici-
pio de Amozoc que desde hace 3 tres años y medio 
el presidente municipal Mario de la Rosa, no resuelve 
a pesar de haberse comprometido con anterioridad.

Sumado a esto, familiares y amigos de Sandra 
Elizabeth Pérez Portillo se manifestaron esta maña-
na en inmediaciones de Casa Aguayo para exigir su 
localización, esto a 20 días de su secuestro en San 
Salvador, Amozoc.  SILVINO CUATE



MIÉRCOLES
18.5.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

POLÍTICA

7

��������	
����
�����������������
������������������	�������������	��
�
�
�������	�����������

Se ha fracasado al tratar 
de solucionar conflicto 
en Coyomeapan
Puebla, Pue. Después de que, el presi-
dente municipal de Acatlán de Osorio, 
Arturo N., fue vinculado a proceso, el 
gobernador Miguel Barbosa Huerta 
aseguró que no se le acusa de encu-
brimiento por el asesinato de Héctor 
García, director de la Policía Municipal, 
junto a su esposa, en una emboscada 
la noche del pasado 21 de abril.

El titular del Poder Ejecutivo co-
mentó que son otros los delitos, por 
los que Arturo N., fue vinculado a pro-
ceso, entre ellos puede ser, el de ejer-
cicio indebido de funciones públicas.

“No es encubrimiento por el ase-
sinato del secretario de seguridad 
pública, es por otros hechos, que yo 
no voy hablar de ellos, porque no soy 
quien debe hablarlo, (...) lo que sí es-
toy cierto que no es encubrimiento 
por el tema del asesinato, para que 
quede clarito”, declaró.

Cabe mencionar que, el alcalde 
fue detenido el pasado 9 de mayo, sin 
embargo fue este lunes (17 de mayo) 
cuando se vinculó a proceso, por ello 
se le impusieron medida cautelar de 
prisión preventiva necesaria por lo 
que seguirá en el penal de San Miguel 
en la ciudad de Puebla.

han presentado en el municipio de 
Coyomeapan por el enfrentamien-
to entre pobladores y elementos de 
seguridad estatal, el gobernador dijo 
que es un asunto muy complejo y se 
sigue buscando soluciones para aten-
der todas las inconformidades.

“El caso de Coyomeapan es un 
asunto que hay que tratarlo con mu-
cho cuidado, los intentos de diálogo 
han fracasado por negación de una 
de las partes a hacerlo, radicalismo, 
incitación a la violencia, y así se die-
ron las cosas, muy pronto habrá una 
ruta que tendrá que despejar el am-
biente”, declaró.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez señaló que la exalcaldesa Claudia 
Rivera Vivanco, no tiene idea de lo sig-

Puebla, para poder remunicipalizar el ser-
vicio de agua potable, ya que se trata de 
un asunto complejo que deber ser con-
sensuado con el gobierno estatal.

-
nanzas del municipio de Puebla, y la im-
plicación que representa para el gobier-
no de la ciudad el absorber con toda la 
deuda que se tiene del sistema operador 
de agua potable en el municipio, en el 
área metropolitana y lo que esto implica-
ría para el propio gobierno de la ciudad”, 
declaró.

Dichas declaraciones de Eduardo 
Rivera se dan, después de que su antece-

-
rante su paso por el gobierno municipal.

“Hay que ser muy responsable, tam-
bién además el tener el control que 
ahorita se tiene por parte de una con-
cesionaria, implica también responsa-

partes que están involucradas, entonces 
yo no quisiera anticipar ninguna conclu-
sión, porque no depende solamente del 
gobierno de la ciudad, el gobierno de 
Puebla, sino depende también de este 
análisis que se está haciendo y estaré 
muy al pendiente de cuando el gober-
nador tenga la opinión concluida, su 

análisis concluido”, declaró.
El presidente argumentó que, si el 

Ayuntamiento de Puebla se hace cargo del 
servicio de agua se ahorcaría totalmente 

ello la necesidad de que se involucre el 
gobernador Miguel Barbosa Huerta.

“Como lo ha dicho el gobernador, el 
poder trasladar una situación tal como se 
encuentra hoy el tema de la concesión del 
agua al municipio de Puebla, ahorcaría 

la ciudad, entonces, como dice el gober-
nador, hay que estudiar, hay que leer, hay 

-
ca para Puebla, y es un tema complicado, 
muy complejo”, expuso.

Asimismo, Rivera Pérez dijo que no se 
ha reunido con el gobernador y está a la 
espera de concierto cuál es su opinión, 
tras el análisis que inició para la despriva-
tización de los servicios.

“Yo lo que también quisiera decir es 
que estamos esperando esta reunión con 
el gobernador del estado, ver cuales es 
su opinión, cuál es su postura y yo poder 

respecto, ver en qué posición el gobierno 
de la Ciudad puede coadyuvar para poder 
encontrar una solución en donde poda-
mos tener un mejor servicio, calidad de 
agua, buen precio, ya sea con el conce-
sionario actual o buscar otra alternativa. 

 SILVINO CUATE

Ya hay terna para el puesto de auditor
Puebla, Pue. Salvador Sánchez Ruanova, 
Álvaro Sánchez Jiménez y Amanda Gómez 

quien será designado como él o la nueva 
titular de la Auditoría Superior del Estado 
(ASE), por un periodo de siete años.

Tras los cuestionamientos que vie-
ne arrastrando Amanda Gómez sobre 
su desempeño en la comparecencia, el 
coordinador de los diputados del PRI, 
Jorge Estefan Chidiac, reconoció que, 
bajo su experiencia de haber participa-
do en dos procesos de selección federal 

criterios de evaluación certeros, y no a 

en la que fue incluida la secretaria de la 
Función Pública (SFP).

Reconoció que en la evaluación que se 

-
cencia, pero en el resto de los esquemas, 
fue de las más altas. “En mi punto de vis-
ta, llegaron los que tuvieron que llegar. Es 
muy objetiva la decisión”.

Del segundo intento que hizo, Salvador 
Sánchez Ruanova para estar al frente 
de la ASE, el presidente del Congreso, 
Salomón Céspedes Peregrina aclaró que 
este indició no fue tomado en cuenta en 
la evaluación, pero reiteró que “todos tie-
nen posibilidades en el mismo nivel” de 
llegar al cargo, pues el nuevo auditor será 
elegido por su desempeño, profesionalis-
mo y experiencia.

Fue así, como este martes, los dipu-
tados que integran la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política en el Congreso lo-
cal (Jugocopo), Eduardo Alcántara, Jorge 
Estefan Chidiac, Fernando Morales, y 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, en-

-

el Pleno del Congreso.
A tiempo, reiteraron que la selección 

se hizo bajo consenso tomando en cuen-
ta desde la trayectoria profesional, su 
experiencia docente, su trayectoria en el 
servicio público, entre otros criterios, que 

 AURELIA NAVARRO

EN LA EVALUACIÓN QUE SE HIZO, HACIA EL PERFIL DE AMANDA GÓMEZ, LA CALIFICACIÓN MÁS BAJA FUE POR LA COMPARECENCIA, PERO EN 
EL RESTO DE LOS ESQUEMAS, FUE DE LAS MÁS ALTAS.  FOTO: 
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Puebla, Pue. La alcaldesa emanada del 
Partido Acción Nacional (PAN) en San 
Pedro Cholula, Paola Angón se pronunció 
porque los lugareños de este municipio si-
gan usando cubrebocas como medida de 
prevención contra contagios de covid-19.

Reconoció que solo manteniendo el uso 
de esta mascarilla se podrá evitar que sur-
ja una nueva ola de contagios que pueda 
volver a poner en riesgo la recuperación 
económica que se está haciendo tras dos 
años de haber registrado una caída.

Dijo que lejos de que se tenga un de-

creto que permita a las personas usar o 
no cubrebocas en lugares públicos y ce-
rrados, lo importante es que después de 
dos años la mayoría de las personas ya 
está acostumbrada a portar esta masca-
rilla, por lo que no hay razón para dejar 
de usarla.

“A seguir portando el cubrebocas, 
es una manera de cuidarnos y cuidar a 
los demás. Todos estamos acostumbra-
dos a usarlo. Con esto tratar de que no 
se tenga otra ola de contagios ya que 
apenas estamos recuperando la activi-

dad económica”, cerró.
En este contexto, Paola Angón reite-

ró que está trabajando de la mano de su 
gabinete a través de las diferentes secre-
tarías y direcciones para brindar atención 
y asesorías a los lugareños en materia de 
servicios o trámites personales.

Dijo que hace quince días visitó la jun-
ta auxiliar de Santa María Acuexcomac, 
donde el 80 por ciento de las peticiones 
fueron resueltas, y el 20 por ciento es lo 
que se tiene tramite por ser más elabora-
das.  AURELIA NAVARRO

El Congreso confirma que revisará remunicipalización del agua

El presidente del Congreso local, Sergio 

que el tema del agua estará incluido en 
la agenda legislativa para este tercer pe-
riodo de sesiones, no solo por la remu-
nicipalización del servicio para la capital, 
sino también para que los municipios del 
interior del estado se hagan responsa-
bles de la ejecución o supervisión de los 
servicios públicos, incluido el de agua 
potable.

capital, el morenista se comprometió a 
revisar qué tipo de cláusulas fueron las 
que se acordaron durante la privatiza-

momento, si se puede o no revocar dicho 
contrato.

Estimó que al ser un tema muy com-
plejo la revisión minuciosa llevará me-
ses en ser desahogada, incluso dejó 
entrever que podría concluir el 2022 sin 
que el tema alcance a ser resuelto para 
conocer si se puede o no regresar al 

Ayuntamiento de Puebla la facultad para 
manejar el servicio del agua potable en 
la capital.

Admitió que el Congreso local será 
muy cuidadoso de los datos que vaya 
investigando y analizando a lo largo de 

solo involucrarse hasta donde es su com-
petencia, para evitar que sobrepase fun-
ciones que no le correspondan.

“El análisis es muy importante para la 
estrategia legal, hay que ver cuáles son 
las letras chiquitas para poder ir de lle-
no a un cálculo, para un tema general y 
de mejores condiciones. Los municipios 
también se tienen que hacer responsa-
bles o de la ejecución o de la supervisión 
de todo lo que es servicios públicos. El 
tema del agua será un gran análisis para 
este periodo (…) no sabemos qué tanta 
competencia tendremos, pero daremos 
seguimiento”.

Céspedes Peregrina dijo que por aho-
ra se tiene en análisis el caso de Puebla 
y una vez que se tenga claro cómo se ha 
desarrollado el asunto se dará a conocer 
que tipo de avance se tiene en esa ma-
teria. Todas las acciones se harán bajo la 
legalidad.  AURELIA NAVARRO

PROYECTO “ANDA 
PUEBLA” FAVORECE 
ESPACIO PEATONAL 
EN CALLES DE SAN 
MANUEL
Puebla, Pue.- Hoy, San Manuel es 
ejemplo de urbanismo táctico, pensa-
do en las personas, ya que en esta 
colonia los peatones mandan y tienen 
la prioridad; mediante el proyecto 
“ANDA Puebla”, el Gobierno Municipal 
que encabeza Eduardo Rivera Pérez, 
va por la recuperación del espacio pú-
blico en favor de la ciudadanía a pie.

Se trató de una intervención so-
cio-artística en las intersecciones de la 
Avenida Circunvalación con la 14 y 18 
Sur y Boulevard Valsequillo donde se 
amplió el espacio peatonal por medio de 
“orejas”, además de la pinta de cruces 

de resguardo, explicó Mai Hernández, 
Directora Operativa del Programa 
Comex por un México Bien Hecho.

Esto, explicaron Rubí Vázquez 
Cruz, Subsecretaria de Movilidad, y 
Guillermo Milano, Director Ejecutivo 
de Colectivo Tomate, permitió crear 
un entorno de seguridad y movilidad 
activa donde el propio paisaje urba-
no cobija a las personas a pie, al de-
volverles un área más holgada para 
transitar y acortar las distancias de 
traslado en las que se ven expuestos 

De acuerdo con Daniel Tapia, 
Director de del Instituto Municipal de 
Planeación, este reordenamiento del 

-
mente a más de dos mil 600 personas 
e indirectamente a otras seis mil 300 
que circulan cotidianamente por las 
tres intersecciones. Asimismo, acotó 
que gracias la Concesionaria local de 
Comex, que representa Luis Vázquez, 
se lograron recuperar 874 metros 
cuadrados de calles y paredes --pues 
también se realizaron cinco murales-- 
con 582 litros de pintura.

El proyecto “ANDA Puebla” fue 
impulsado por el Gobierno Municipal, 
en colaboración con Comex por 
un México Bien Hecho, Colectivo 
Tomate y la Cooperación Alemana al 
Desarrollo Sustentable (GIZ) GmbH; 
entre todas y todos desarrollaron un 
estudio diagnóstico de movilidad so-
bre las formas de interacción en la 
zona, lo que permitió dar vida a estas 
intervenciones y probarlas como una 
respuesta piloto a las necesidades de 
seguridad vial, con perspectiva ciu-
dadana, que podrá reproducirse en 
otros espacios, tal y como se ha he-
cho en ciudades como Mérida, León, 
Tuxtla Gutiérrez y Los Cabos, detalló 
Gerardo González, Asesor de GIZ.

Otras actividades lúdicas se lleva-
ron a cabo con integrantes de la co-
munidad, como Jorge Daniel Flores, 
catedrático, arquitecto y vecino de 
San Manuel, para incentivar la re-
apropiación del espacio público de 
maneras distintas a la cotidiana; jue-
gos de lotería de la ciudad humana, 
cartografía itinerante, pirámide y pa-
sacalles de movilidad, fueron algunos 
de los ejercicios que hicieron de esta 
iniciativa una oportunidad de encuen-
tro y conexión.  REDACCIÓN
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Esto se sabe sobre el 
túnel descubierto en la 
frontera México-EUA

EL TÚNEL, HALLADO EL FIN DE SEMANA, MIDE 
MEDIO KILÓMETRO DE LARGO Y COMUNICA UN 

PUNTO DE TIJUANA CON UN DEPÓSITO UBICADO 
EN EL PUERTO DE ENTRADA DE SAN DIEGO.

POR JAKE THOMAS

Autoridades federales de Estados 
Unidos encontraron un túnel muy 

-
trabandear cocaína entre México y 

-

-
-

-

-

-

-
-

-
-
-

-

MISTERIOSO TRANSPORTE 
DE CAJAS

-
-

-
-

cinco autos entraban y salían de la casa, la 

-

-

-

-

VAN 90 TÚNELES DESCUBIERTOS 
EN LA ZONA

-
-

-
-

-

-

-

-
-

-
-
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HOMBRES ARMADOS 
ASALTARON EL 
GLOBAL GAS DE 
ATENCINGO

Los delincuentes llegaron a la 
sucursal y con un arma de fuego 
amenazaron al despachador, 
obligándolo a entregar todo el 
dinero en efectivo producto de 
las ventas del día

Izúcar de Matamoros, Pue. Durante el 
trascurso de la tarde del día de ayer 
lunes 16 de mayo, fue asaltada con 
a mano armada la sucursal de la em-
presa gasera “Global Gas” ubicada en 
La Villa de Atencingo, municipio de 

sujetos se llevaron todo el efectivo sin 

luz de día y a orilla de carretera sin 
ningún temor a las autoridades, don-
de de acuerdo al reporte los agresores 
llegaron a la sucursal y sacaron de en-
tre sus ropas un arma de fuego para 
amenazar al despachador y obligarlo 
a entregar todo el dinero en efectivo 
producto de las ventas de todo el día.

Una vez logrado su cometido, esca-
paron en una motocicleta Italika de co-
lor negro, con rumbo desconocido. Es 

no cuenta con policía ni tampoco pa-
trullas para inhibir delitos.

La Policía Municipal de Chietla no 
reporta detenidos hasta el momento. 
Global Gas se ubica a un costado de 
la Unidad Deportiva y la entrada de la 
colonia Gustavo Díaz Ordaz. 

              URIEL MENDOZA
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Es una advertencia para 

todas aquellas personas 

que se dedican a delinquir

Tehuacán, Puebla.- Está mañana en 
Tehuacán , amanece en  algunos puentes 
una narcomanta, con un mensaje para 

el municipio. Ante esta advertencia, des-
pués de la Policía Municipal tuviera cono-

ciudadanos de éste municipio, ante la ola 
-

te, ante el hecho la Fiscalía General del 
Estado ya tiene conocimiento e inicia ya 

autoridades municipales, se encuentran 
herméticas.

Nada nuevo con las autoridades siem-
pre omiten los acontecimientos en el 
tema de inseguridad.  LUZ MARIA ZAYAS

JOVEN EBRIO SE AHOGÓ EN ALBERCA DE CHIAUTLA
El joven realizaba clavados en 

-

Chiautla de Tapia, Pue. 
Durante el trascurso de la 
tarde del día de ayer lunes 
16 de mayo, autoridades 

de un joven por ahogamien-
to al interior de una alberca 
comunitaria ubicada en la 
comunidad de Tlancualpican, 
perteneciente al municipio de 
Chiautla de Tapia.

De acuerdo a versiones de 

de su estancia en ese lugar, 
lograron ver al joven ingirien-
do bebidas embriagantes en 
el sitio y minutos después cla-

vados en la alberca.
Fue en uno de esos ingre-

-

-
diata sus amistades dieron 
aviso a los cuerpos de emer-
gencia.

Una vez ahí en el sitio, pa-
ramédicos intentaron salvar-
le la vida trasladándolo a un 
hospital cercano, pero ya era 
muy tarde pues el joven ya 
había perdido la vida, aparen-
temente ahogado.

El cadáver hasta el cierre 
-

cía en calidad de desconocido, 

Finalmente, el cadáver 
fue trasladador por personal 

del Servicio Médico Forense 

-

            URIEL MENDOZA

Helada dejó sin cosechas a El Seco, San Nicolás Buenos Aires y San Juan Atenco
Helada acabó con las cosechas de cuatro municipios de Ciudad Serdán

Ciudad Serdán, Pue. Este lunes una he-
-

res se los municipios de San Salvador 
el Seco, San Nicolás Buenos Aires y San 
Juan Atenco en donde se habla de una 
pérdida en la siembra, en este momento 
los comisarios están recibiendo los re-

portes de sus respectivos ejidos.
Por su parte, algunas autoridades hacen 

el momento ya tiene el conocimiento de la 

tiempo el volver a voltear la tierra y sembrar.

José Hilario nos comparte para este 
-

tir el tiempo ya está encima como para 
volver a trabajar, por ese motivo solicitará 
el apoyo a las autoridades municipales y 

 LUZ MARÍA ZAYAS
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Rehabilitan alcantarillado pluvial para 
evitar inundaciones en San Pedro Cholula

Mejorará el desfogue de agua en el municipio

San Pedro Cholula, Pue. Con el objetivo de 
mejorar el desfogue de agua previo a la tem-
porada de lluvia y así prevenir inundacio-
nes, la presidenta municipal, Paola Angon, 
junto con el secretario de Infraestructura 
y Servicios Públicos Generales, Carlos 
Carpinteyro, pusieron en marcha la primera 
etapa de la Rehabilitación de Alcantarillado 
Pluvial en el municipio.

Durante el arranque de las obras, el 
gobierno de San Pedro Cholula trabajará 
en dos puntos, mismos que fueron evalua-

dos por la Secretaría de Infraestructura y 
Servicios Públicos Generales debido poco 
mantenimiento que recibieron en años an-
teriores, además del registro en la acumu-
lación de agua debido a las precipitaciones:

Por lo anterior, las brigadas de 
Infraestructura estarán allá orando para re-
parar las alcantarillas que se encuentran en 
las calles 9 sur, esquina con 3 poniente, en el 
Barrio de Santa María Xixitla, así como en ca-
lle Texmelucan, esquina con calle Villa Juárez, 
en la junta auxiliar de San Matías Cocoyotla.

Durante recorrido, Paola Angon seña-
ló que este mantenimiento continuará en 
diferentes vialidades del municipio, que 
de igual forma ayudará a la movilidad de 
conductores, ciclistas y peatones.

Por lo anterior, el secretario de 
Infraestructura y Servicios Públicos 
Generales informó que durante los traba-

vialidades, por lo que pidió la compren-
sión de la ciudadanía, eviten la zona y to-
men vías alternas.  REDACCIÓN

ASESINAN A “EL 
PATADAS” EN 
TEXMELUCAN

Al arribo de los socorristas, 
confirmaron que el hombre de 50 
años de edad, ya no presentaba signos 
vitales, ya que tenía varios impactos 
de arma de fuego en el tórax

San Martín Texmelucan, Pue.  La noche 
del lunes un hombre de 50 años de edad 
fue ultimado a balazos en la junta auxiliar 
de Santa María Moyotzingo.

Ya entrada la madrugada, la Fiscalía 
General del Estado, realizó el levanta-
miento de cadáver de este hombre a 
quien al parecer le apodaban “El Patadas”.

Asimismo, será esta dependencia 
quien lleve a cabo las investigaciones en 
torno a esta muerte.

Este nuevo hecho violento, se regis-
tró en el cruce de las calles Moctezuma y 
Emiliano Zapata, donde vecinos reporta-
ron detonaciones de arma de fuego.

Poco después se supo que tras la ba-
lacera un hombre había resultado lesiona-
do, hecho que movilizó a los cuerpos de 
emergencia y policías municipales.

Sin embargo, al arribo de los soco-

años de edad, ya no presentaba signos 
vitales, ya que tenía varios impactos de 
arma de fuego en el tórax.

Este homicidio se suma a los registra-
dos en las últimas dos semanas.  

                CAROLINA GALINDO
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